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COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE 

DU 15 JUIN 2024 SUR LA COLLINE DE SION 

 
  A la Salle Notre Dame, Maison Notre Dame à Saxon – Sion, le samedi 15 juin 2024, le quorum étant atteint, 
le président ouvre la séance à 10 heures. 

 

1. Allocution d’ouverture par le Président de notre Association, Gabriel VILLEROY de GALHAU  
 
Chers amis, 

Election, dissolution et en espérant ne pas avoir la révolution en cette période de tension, vous êtes nombreux 
encore une fois à avoir entrepris l’ascension de cette colline de Sion … Après la Sarre, la Belgique ou le 
Luxembourg, nous voici revenus au cœur de notre Lorraine, sur cette colline dite inspirée.  

Je ne vais pas vous faire un cours d’histoire locale. Notre ami Lucien Larret qui nous fera un exposé sur Maurice 
Barrès tout à l’heure, puis un guide cet après-midi dans les rues de Vaudémont vont s’en charger mieux que 
moi. Mais au-delà de l’aspect purement statutaire et règlementaire, cette assemblée nous donne l’occasion de 
nous retrouver pour un moment de convivialité où je vois le signe de votre fidélité et de l’harmonie qui règne 
dans notre belle association des Amis de Saint Nicolas des Lorrains à Rome et de son dynamisme toujours 
intact. 

Ce dynamisme, nous avons pu le constater encore une fois en décembre dernier à l’occasion de notre voyage-
pèlerinage à Rome puisque je vous rappelle que nous y avons battu tous nos records de fréquentation avec 
environ 240 participants. Parmi eux, un petit groupe de nos amis Bourguignons qui ont créé, à l’image de la 
nôtre et avec les encouragements de notre Ambassadrice près le Saint-Siège, Florence Mangin, leur propre 
association en attendant les Bretons qui viennent de constituer la leur à leur tour sous l’impulsion de quelqu’un 
que nous connaissons bien en Lorraine qui est l’ancienne préfète de Région Bernadette Malgorn. Nous faisons 
ainsi école ! 

Si je me tourne maintenant vers l’avenir, j’évoquerai d’abord le voyage dans quelques jours à Malte auquel un 
certain nombre d’entre vous doivent participer. Mais je veux surtout parler dès maintenant de l’année 2025. 
Vous savez sans doute que c’est ce que l’on appelle une année sainte qui a lieu en principe tous les 25 ans. A 
cette occasion, on prévoit l’afflux à Rome de 35 et 40 millions de pèlerins au cours de l’année. En ce qui nous 
concerne, cela risque de compliquer et de renchérir sensiblement les conditions de transport et d’hébergement. 
Nous allons donc soumettre à votre approbation les projets suivants : le voyage traditionnel de décembre 2025 
sera réduit à sa plus simple expression avec uniquement la messe et la réception à l’ambassade du 6 décembre, 
sachant que ceux qui le souhaitent pourront participer à l’une ou l’autre des nombreuses manifestations qui se 
dérouleront à Rome tout au long de cette année et dont nous nous efforcerons de vous en communiquer un 
programme aussi complet que possible. 

Puis en 2026, la Ville Eternelle sera redevenue plus calme et nous en profiterons pour proposer un séjour au 
mois de mai lors de la Saint Nicolas d’été. Cela nous permettra de voir Rome au printemps et de prévoir des 
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excursions à l’extérieur de la ville telle que Castelgandolfo par exemple ou d’autres. Et en 2027, nous pourrions 
reprendre notre rythme des années impaires en décembre. 

Avant de passer la parole aux autres intervenants pour la suite de notre assemblée, je tenais à exprimer mes 
très vifs et très sincères remerciements aux quelques bénévoles qui œuvrent avec tant d’efficacité au bon 
fonctionnement de notre association et sans lesquels le président tout seul ne serait pas grand-chose ; je veux 
donc citer en premier lieu notre chancelier préféré bien sûr qui découvre que la retraite ne consiste pas à ne 
plus rien faire mais qui trouve néanmoins le temps nécessaire pour amener toujours de nouvelles idées et les 
mettre en œuvre. Il vous donnera tout à l’heure quelques informations sur de belles actions en cours touchant 
plus particulièrement notre chère église. 

Et puis nos deux tandems de choc : Brigitte et 
Evelyne fusionnées sous le vocable de Nicolas 
Lorrain qui font un travail énorme avec une 
efficacité exceptionnelle, je n’hésite pas à le 
dire. Notre réviseur aux comptes Georges de 
Romémont qui vous fera son rapport tout à 
l’heure me disait encore il y a quelques jours 
combien il admirait la précision du travail fourni. 

Et l’autre tandem : Maria et Jean-Marie Triacca 
qui sont l’indispensable courroie de 
transmission avec tous les interlocuteurs dont 
nous pouvons avoir besoin à Rome. Je vous 
demande de les applaudir ! 

Merci encore à vous tous pour votre présence 
qui ne peut que nous conforter dans notre 
action pour faire vivre au mieux notre 
association. 

Et je passe la parole à Denis pour la suite de notre assemblée. 

 
 

2. Compte-rendu d’activités et rapport moral par le Chancelier Denis SCHAMING, avec vote 
statutaire sur le renouvellement du Conseil d’Administration ;   

 
J’ai l’honneur et le plaisir de procéder à la présentation de ce compte rendu d’activités comme chaque année 
et ce depuis 2002. 
Je rappelle que la présente assemblée a été précédée d’un Bureau réuni le 31 janvier 2024 et d’un Conseil 
d’administration réuni le 19 Avril dernier. L’ordre du jour de la présente Assemblée a été arrêté à cette 
occasion, conformément aux statuts. 
 
Je vous propose d’articuler mon intervention aujourd’hui en deux temps : la présentation du compte rendu lui-
même suivi de la présentation du rapport financier par notre Trésorière et de celui de notre Réviseur aux 
comptes. Le Président sollicitera le quitus pour cette gestion 2023. Nous passerons ensuite à l’examen des 
aspects statutaires (renouvellement des instances). Je donnerai alors la parole à notre secrétaire et à notre 
Président pour la conduite de ces opérations. 
 
Je reprendrai la parole pour les points 4 (les projets et la vie de l’église) et 5, les voyages ; point sur lequel 
nous aurons - je crois- l’occasion d’échanger. 
 
Je reviens donc au compte rendu d’activités. 
Je voudrais tout d’abord exprimer ma reconnaissance à la petite équipe qui m’entoure et qui a fait, une fois de 
plus, un travail remarquable. 
Le Chancelier est bien entouré ! 
Evelyne pour le secrétariat et Brigitte pour la gestion des comptes et le suivi de notre budget assurent leurs 
tâches avec un grand dévouement et je tenais à leur rendre hommage aujourd’hui. De la même façon, Jean - 
Marie, notre Vice-Président, qu’on ne peut séparer de son épouse Maria, ont également réalisé un travail 
extraordinaire tant en amont que pendant les manifestations de décembre dernier. Je voudrais aussi dire que 
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certains de nos adhérents ont apporté un concours qui s’est révélé indispensable pendant notre séjour à 
Rome.  Le nombre de participants qui s’élevait à près de 240 personnes nécessitait ce concours qui a été 
aussi efficace que spontané. Merci à toutes et tous ! 
Une mention particulière pour Joseph SILESI qui nous a aidés à mettre sur pied la cérémonie d’hommage au 
Cardinal Tisserant à la Storta. 
 

 
 
Examinons rapidement les aspects statutaires et formels. 
 
Nos réunions statutaires sur l’exercice 2023 : rappelons que le Bureau s’est réuni à deux reprises : 13 
décembre 2022 et 14 septembre 2023. 
Le Conseil d’administration, quant à lui, s’est réuni à Nancy le 3 mai 2023. 
Notre dernière Assemblée générale a eu lieu à Audun-le-Tiche le 3 juin 2023. 
 
À ce propos, et pour respecter le caractère tournant de nos assemblées générales, je souhaitais aujourd’hui 
faire valider le choix des localisations des prochaines réunions : nous étions en Moselle en 2023 ; nous 
sommes en Meurthe et Moselle en 2024.Je vous propose que nous allions dans les Vosges l’an prochain, plus 
précisément à Domrémy. Notre Vice-président Damien Parmentier m’a assuré de son aide pour l’organisation 
de cette journée. Catherine Guyon y sera associée comme historienne. 
Nous reviendrons en Moselle en 2026, plus précisément dans le Pays du verre et du cristal, c’est-à-dire au 
Pays de Bitche, berceau de ma famille. 
 
Venons-en au bilan de notre Fête de Saint Nicolas en décembre. 
Nous avons connu une fréquentation historique de cette manifestation traditionnelle qui se tient tous les deux 
ans, lors des années impaires. 
Ce sont près de 240 personnes qui étaient inscrites à ce voyage et aux différentes animations proposées. 
On s’accordera pour dire que cette édition a été très réussie et a constitué sans doute l’une de nos plus belles 
Fêtes de Saint Nicolas à Rome. 
La double thématique qui s’attachait à ce voyage y est incontestablement pour beaucoup.  Nos amis des 
Communautés juives de Lorraine et tout particulièrement de Metz et une trentaine de Bourguignons sont 
venus renforcer nos effectifs. 
Malgré ce haut niveau de fréquentation, nous avons réussi à gérer les différentes animations même si des 
frustrations ont été enregistrées, en particulier en ce qui concerne l’accès à la réception traditionnelle à la Villa 
Bonaparte. Permettez-moi, en cet instant, de redire combien nous apprécions l’accueil qui nous est réservé 
par les Ambassadeurs qui se sont succédé à Rome. Mme Mangin ne fait pas exception même si en l’espèce 
elle a souhaité contingenter la réception à 150 participants, ce que l’on peut comprendre. 
Saluons aussi le talent des artistes que nous avons choisis pour cette édition et le très beau moment qu’a 
constitué la cérémonie d’hommage au Cardinal Tisserant à la Storta. 
La procession entre St Louis et St Nicolas a marqué les esprits ! Cest sans doute à réitérer. 
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J’en reste là parce qu’on pourrait y passer du temps. Si certaines ou certains d’entre vous souhaitent apporter 
un témoignage, c’est le moment ! 

 
Je profite de ce compte rendu pour rendre hommage à notre Ambassadrice qui a répondu favorablement à 
une vieille revendication de notre Association à propos du retour dans notre église de la Madone du Guide 
(Guido Reni). Le tableau a bien réintégré l’église pour la Fête de Saint Nicolas. Il est placé sous haute 
protection. 
 
À ce sujet, le Recteur de Saint Nicolas vient de me faire savoir qu’il avait demandé et obtenu de la 
Pénitencerie apostolique pour cette Vierge que l’indulgence plénière soit accordée après sa vénération. 
L’indulgence est la remise de la peine temporelle pour les péchés. 
 
À propos des associations attachées à une église régionale, vous le savez, nous avons accompagné nos amis 
bourguignons dans le processus de création de leur association d’Amis. Bonne nouvelle : Mme Malgorn m’a 
fait savoir que l’Association des Amis de St Yves des Bretons avait été créée sur le modèle de notre 
Association .La création est effective depuis le 11 décembre 2023. 
Les trois églises régionales sont à présent dotées d’une association d’Amis. 
C’était là le souhait de notre Ambassadrice. 
 
Cette édition a été aussi l’occasion de renouer avec la famille du Cardinal Tisserant. J’ai appris à cet égard 
qu’une plaque à sa mémoire avait été apposée à l’initiative du Souvenir Français à l’église dei Sacri Cuori di 
Gésù e Maria Via del Cenacolo à Rome. 
La cérémonie a eu lieu en présence de son Président général notre ami Serge Barcellini le 2 juin dernier. 
 
Un dernier sujet au niveau des réalisations : Maria Gabriella De Monte a réalisé le porte reliquaire de St 
Nicolas en temps et en heure. Pour celles et ceux qui ont été à Rome, vous avez pu le découvrir et constater 
la grande qualité de ce travail qui s’intègre parfaitement dans les décors de notre église. 
 
La parole est à présent à notre Trésorière et au Réviseur aux comptes. 
 
 

3. Compte-rendu financier par la Trésorière, Brigitte SCHAMBER, et par le Réviseur aux comptes, 
Georges de ROMEMONT  

 
1) Brigitte Schamber présente les comptes de l’exercice clos et en détaille tous les postes. 

 
L’année 2023 aura été principalement marquée par le pèlerinage à Rome du 2 au 8 décembre 2023, qui a 
rassemblé 228 participants. En 2021, il y avait 135 participants et 164 en 2019. 
L’Assemblée Générale aura été l’autre temps fort. 
Je vais vous présenter 3 commentaires : 

- Le premier sur l’évolution des cotisations depuis 2019 
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- Le second sur les recettes et les dépenses 
- Le troisième sur le bilan financier 

 
a) Les cotisations 

 
ANNEE  "COUPLE" "INDIVIDUELLE"   
        
2019 109 88 306 
        
2020 (Covid) 53 57 163 
        
2021 97 100 294 
        
2022 67 79 213 
        
2023 114 115 343 
        
au 14.06.2024 72 72 216 

 
Le but de l’Association est d’apporter une aide soutenue à la Communauté Saint Jean, animatrice spirituelle de 
l’église Saint Nicolas des Lorrains, notre sanctuaire national à Rome, d’y maintenir sa présence, et de contribuer 
à son entretien 
Les seules ressources sont vos cotisations et vos dons. De façon générale les cotisations sont plus nombreuses 
les « années romaines ».  
En 2023, le voyage à Rome a rassemblé 228 personnes. Si l’on retire les Bourguignons et les personnalités (20 
pers), 103 personnes n’ont pas encore adhéré cette année ! 
Il est regrettable que l’adhésion ne soit liée qu’à la possibilité de pouvoir participer au voyage à Rome. 
 

b) Les recettes et les dépenses 
 

Présentation du tableau et commentaires ligne par ligne. 
Outre les cotisations et les dons (qui représentent à eux 
seuls près de 30 % des cotisations), les recettes 
proviennent aussi des inscriptions à l’Assemblée Générale 
(repas et visites) et au voyage à Rome (frais 
d’organisation 20 €/personne et séquences payantes). 
Les dépenses sont constituées par : 
o Les frais de gestion courante (frais bancaires, 
assurance),  
Un nouveau compte a été ouvert au Crédit Mutuel courant 
décembre 2023, et le compte de La Banque Postale sera 
clôturé fin juin 2024 
o Les frais d’assemblée générale couverts en totalité 
par les inscriptions,  

o L’ensemble des frais du voyage à Rome, en majeure partie couverts par les frais de dossier et par les 
inscriptions aux différentes séquences proposées. Le déficit du seul voyage est de 2041,90 €.  

o La réalisation d’un support en bois décoré en faux marbre pour le reliquaire 
o Gravure sur la plaque du Cardinal Tisserant de l’inscription « Juste parmi les nations ». 

 
c) Le bilan financier 

 
Présentation du tableau et commentaires ligne par ligne. 
Compte tenu des provisions enregistrées pour des factures ou des remboursements non encore reçus à fin 
décembre, le déficit 2023 est vraiment minime. 
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2) Georges de Romémont présente le rapport du réviseur aux comptes 
 

Mesdames, Messieurs, chers amis, 
Comme les années passées, je suis heureux de pouvoir apporter mes commentaires sur les comptes 2023 aux 
participants de l’AG de Sion. 
En vertu du mandat de l'Association, j’ai l'honneur de vous faire part 
des conclusions des vérifications que j’ai menées à la lecture des 
comptes que m’a remis le 4 juin notre Trésorier, Madame Brigitte 
Schamber. 
J’ai pu consulter et valider les soldes comptables, les soldes en 
banque, relevé de la Banque Postale, solde à fin 2023. NB la Banque 
Postale sera désormais remplacée par le Crédit Mutuel qui offre plus 
de facilités. 
L’année 2023 étant l’année du pèlerinage à Rome, les dépenses et les 
recettes reflètent ces augmentations sensibles, y compris sur les 
cotisations. Ces rentrées et nos réserves ont permis de financer une 
plaque commémorative du Cardinal Tisserant, un reliquaire et un 
concert. Le nombre de ses adhérents est passé de 67 couples et 79 
individuelles à 114 couples et 115 individuelles soit 343. A comparer 
aux 109 couples et 88 individuelles en 2019 = soit 306 avant le covid 
(163 en 2020, 294 en 2021). Il est très important que tous les adhérents, et pas seulement le Président et son 
conseil, continuent à inciter des amis à adhérer pour maintenir un étiage suffisant, même en année paire sans 
pèlerinage. Actuellement en juin 2024 nous n’avons que 184 adhérents à jour de leurs cotisations… 
Les vérifications effectuées me permettent à nouveau cette année d’écrire que les comptes reflétant fidèlement 
la situation financière de l'association, ils sont réguliers et sincères.  
Je tiens à remercier Madame Brigitte Schamber pour la qualité du travail accompli, c’est une satisfaction de 
savoir qu’en équipe avec Evelyne Larret notre secrétaire elle assure avec diligence et discrétion ces tâches 
importantes pour sécuriser les comptes de notre association. Qu’elles soient remerciées et félicités pour ce 
nouvel exercice annuel accompli. 
En conclusion, je propose que notre Président Gabriel Villeroy de Galhau demande à notre AG le quitus au 
Trésorier de l'Association 
 
Vote sur le quitus au CA à l’invitation du Président :  la résolution est votée à l’unanimité. 
 
 

3) Renouvellement du Conseil d’Administration 
 
Il s’agit maintenant de procéder au renouvellement de notre Conseil d’administration. Mme Larret nous 
rappelle la composition actuelle du CA. 
 

Président : Gabriel VILLEROY de GALHAU Les administrateurs : 
Chancelier : Denis SCHAMING Etienne MARTIN  
Secrétaire : Evelyne LARRET Dominique FLON  
Trésorière : Brigitte SCHAMBER Jeanne Chantal LAMBRECHTS  

 Francine ROZE 
Les Vice Présidents : Catherine GUYON  

Pour la Moselle : Jean-Marie TRIACCA Gilles GUERRIER de DUMAST 
Pour la Meurthe et Moselle : Alde HARMAND Monique SARY 
Pour les Vosges : Damien PARMENTIER Nicolas LE CLERRE 
Pour la Meuse : Philippe MARTIN     Luc de COINTET 

 

Invitée permanente : Maria TRIACCA, présidente de la Dante Alighieri 
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Tous les membres du conseil d’administration, interrogés individuellement, ont fait connaître leur souhait de se 
représenter. C’est donc une proposition de reconduction que présente notre Président à l’assemblée générale. 
 
Vote sur les candidatures présentées par M. le Président : la résolution est votée à l’unanimité. 
 
 

4) Projets de l’association et vie de l’église  
 

1 ) 2025 est une année Sainte.  
 
On parle de plus de trente millions de pèlerins et touristes à Rome du monde entier. 
 
L’Eglise catholique a commencé la tradition de l’Année Sainte en 1300 avec le Pape Boniface VII. Initialement 
prévu tous les siècles, le Jubilé a vu sa fréquence réduite à des intervalles de 33 ans, puis à 25 ans à partir de 
1450. 
 
Le Jubilé de 2015 initié par le Pape François a marqué l’histoire récente de l’Eglise. Il a été dédié à la 
Miséricorde et a marqué le 50ème anniversaire de la fin du Concile Vatican 2. L’ouverture de la Porta Santa 
est l’un des rites les plus connus et émouvants du Jubilé. 
 
Rome se prépare activement pour le Jubilé 2025. Depuis le début de l’année 2023 et jusqu’à fin 2024, la ville 
est un vaste chantier où de nombreux projets d’infrastructures et de rénovation sont réalisés. 
 
Deux milliards d’euros sont investis dans 185 projets qui transformeront Rome en vue du Jubilé notamment 
sur le plan des transports publics. 
Le calendrier du Jubilé se déploie du 24 décembre 2024 avec l’ouverture de la Porte Sainte de la Basilique St 
Pierre jusqu’au 24 décembre 2025, date de sa fermeture. Mais il semblerait qu’à compter du 8 décembre, ce 
soit la fin réelle des animations. Au total, le Saint Siège organisera 35 événements qui se dérouleront pendant 
80 jours. Les jubilés se succéderont chacune sur une thématique : le jubilé du monde de la communication, 
celui des artistes, des diacres, des familles, des pouvoirs publics etc.. 
 
Que se passera-t-il dans nos églises françaises ? 
-Les églises françaises et nos palais seront évidemment animés : par une série de concerts. 
-Une exposition sur le dialogue inter religieux « Lieux saints partagés » sera organisée ; exposition créée 
initialement au MUCEM. 

• un parcours des pèlerins dans les cinq églises françaises de Rome ( circuit de visite au moyen d’un 
podcast qui présente l’histoire et la spiritualité de chaque église).Sous la forme d’une enquête 
policière menée tambour battant, les pèlerins détectives, munis d’indices, devront découvrir l’énigme 
cachée dans l’une des églises et faire ainsi tout un parcours à la manière d’Anges et Démons dans 
la Rome des papes. 

• Des ouvrages sur le patrimoine religieux français à Rome : un ouvrage de prestige sera réalisé dans la 
collection « La grâce d’une cathédrale » aux Éditions Place des Victoires 

• Un livret de visite sera réalisé pour chacune des églises 
• un guide du pèlerin sera également réalisé en partenariat avec les éditions Bayard et Prions en Église. 
• Les Pieux établissements souhaitent développer une politique volontariste en faveur de l’accueil des 

pèlerins : un fonds d’aide aux pèlerins francophones sera créé. 
• Les Pieux et l’ambassade participeront à plusieurs jubilés : le jubilé des jeunes et le jubilé des 

séminaristes, des évêques et des prêtres en particulier. 

Notre association, conformément à sa vocation et à ses statuts, soutiendra, notamment financièrement, ces 
initiatives via : 

• une aide à l’édition de 15 000 euros obtenue du Conseil régional Grand Est pour la publication du beau 
livre. Le conseil régional nous offrira une dotation de 50 ouvrages, destinés à nos donateurs 
(collecte organisée avec la Fondation du patrimoine) 

• une aide de 20 000 euros via la Fondation du patrimoine au titre du Prix SESAME. Ce Prix sera remis 
le 19 juin à Paris aux Bernardins au représentant des Pieux établissements. Cette somme devrait 
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couvrir une partie la réalisation du livret de présentation de l’église et une partie des autres 
dépenses de fonctionnement. 

• le Conseil régional sera saisi également d’une demande de subvention de fonctionnement pour couvrir 
les dépenses liées à la présence de personnes dont la mission sera de faire découvrir l’église aux 
visiteurs ; les Frères n’ayant pas les moyens d’assurer ces visites et cette surveillance. Notre 
association pourrait être sollicitée pour porter la demande de subvention auprès de la Région puis la 
reverser aux Pieux. Je sollicite donc votre accord à ce sujet. 

 
2 ) une souscription publique pour l’église : 
 
Comme nous l’avons fait par le passé à deux reprises, nous allons organiser via la Fondation du patrimoine 
une collecte auprès de nos adhérents pour le co-financement de la restauration des deux toiles situées à 
l’avant chœur de notre église : une œuvre de Corrado Giaquinto : Saint Nicolas bénissant les trois officiers de 
l’Empereur Constantin et une œuvre de Nicolas de Bar : le mariage mystique de Sainte Catherine. 
La dépense est de l’ordre de 32 000 euros HT. L’entreprise sélectionnée est bien connue puisqu’il s’agit de 
celle de Maria Gabriella de Monte qui a déjà beaucoup travaillé sur l’église. Les travaux devraient être 
entrepris en 2025. 
À noter que deux autres souscriptions sont organisées à Rome avec la Fondation : pour l’église de St André et 
St Claude des Francs comtois de Bourgogne et au profit de la Villa Bonaparte (les fontaines du jardin). 
La convention de collecte est passée entre les Pieux établissements et la Fondation du patrimoine. 
Le début des travaux n’est cependant pas connu. 
 
Je me rendrai à Rome en octobre prochain avec un journaliste pour une série d’interviews pour le réseau RC. 
J’en profiterai évidemment pour m’occuper du suivi, notamment de cette dernière initiative. 
 
Par ailleurs, nous réfléchissons pour 2026 à la réalisation d’un beau livre qui serait édité chez Domini et qui 
serait intitulé « Mémoires de Rome 1956- 2026 » à l’occasion du 70ème anniversaire de notre association. Le 
contenu repose principalement sur nos archives. À ce propos, les archives de l’association font l’objet d’une 
convention de dépôt auprès des archives départementales de Meurthe et Moselle. Francine Roze est chargée 
du dépôt de ces archives en lien avec Hélène Say, Conservatrice générale. 
Nous chargeons Jean - Marie Triacca, en lien avec Francine, de procéder à une première évaluation de leur 
contenu. Au vu de leur rapport, nous déciderons d’aller plus loin. Le financement du livre se fera par voie de 
souscriptions auprès de nos adhérents notamment. 
 
Le site internet est en cours de refonte. Mme Larret est chargée du suivi de cette opération menée par notre 
web mestre. 
 
Vote sur les aides financières de soutien, la souscription publique et la convention de collecte à l’invitation du 
Président :  les résolutions sont votées à l’unanimité. 
 
 

5)  Prochains voyages  
 

1) Voyage à Malte : 
 

Ce dernier a lieu du 22 au 27 juin prochain et est organisé par Philippe Hiegel au titre de l’Oeuvre de la 
Cathédrale de Metz. 
Les détails du programme avaient été donnés au conseil d’administration du 3 mai 2023 et envoyés à chaque 
adhérent. Les participants sont au nombre de 24. Une réunion d’information s’est tenue le 24 mai pour 
apporter des précisions sur le programme et répondre aux éventuelles questions des participants. 
Le départ se fera de l’aéroport de Paris Charles de Gaulle et le retour à l’aéroport de Bruxelles ; le transport 
en autocar ramènera les participants à Metz.  
 

2) Voyage à Rome en 2025 
 
L’Assemblée est appelée à valider le schéma proposé par le Président dans son allocution. 
La résolution est votée à l’unanimité. 
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Après avoir remercié l’assemblée, le président lève la séance à 
11h30. 
 
A l’issue de l’Assemblée Générale, Lucien LARRET, professeur 
honoraire du Lycée Henri Poincaré de Nancy et agrégé d’histoire, 
expose sa conférence : « Maurice Barrès, un essai de 
compréhension aujourd’hui ». 
 
Puis le déjeuner s’est déroulé à l’Auberge de la Colline à 
Vaudémont. 
 
Après le repas, nous avons découvert le bourg médiéval de 
Vaudémont grâce à Florent HIBNER.  
Et nous avons terminé la journée au château d’Etreval que le 
propriétaire nous a fait visiter. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Le Chancelier, 
 
         Denis SCHAMING 
 


